



BA 25 – Laim

RIT-I-A1

Agnes-Pockels-Bogen 21
80992 München
Telefon: 089 233-782305
Telefax: 089 233-989 782305
Dienstgebäude:
Agnes-Pockels-Bogen 21
Zimmer: G3.044
Sachbearbeitung:
Herr Glas
erwin.glas@muenchen.de

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum

25.11.2021

II. Antrag - Freies WLAN auf dem Laimer Anger einrichten

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 02968 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 25 - Laim vom
16.09.2021

Sehr geehrte Damen und Herren des Bezirksausschusses Laim,

Bezug nehmend auf das Begleitschreiben der Fraktion Bündnis90/Die Grünen vom 25.08.21
möchten wir Ihnen folgendes mitteilen:

In Ihrem Antrag ersuchen Sie die Landeshauptstadt München öffentliches und freies WLAN
auf Laimer Anger einzurichten.

Als Begründung führen Sie an, dass der Laimer Anger das Aushängeschild Laims sei und ein
Ort mit hoher Aufenthaltsqualität. Hier verweilen Laimerinnen und Laimer. Es gibt Kultur und
Eis, Sitzgelegenheiten und Platz.

Wir haben Ihren Antrag und die technische Realisierungsmöglichkeiten mit Blick auf die Wirt-
schaftlichkeit geprüft. Als Ergebnis dieser Prüfung möchten wir Ihnen mitteilen, dass wir Ihrem
Antrag folgen. Für die Bereitstellung von M-WLAN wurde bereits unser Realisierungspartner,
die Stadtwerke München, beauftragt. Die Bereitstellung wird in 2022 erfolgen, sobald es die
Wetterverhältnisse zulassen.

Die technische Prüfung hat ergeben, dass der M-WLAN Access Point an einem direkt vor dem
Zugang zum Laimer Anger befindlichen Masten der Trambahnlinie montiert werden kann.
Hiermit können wir eine gute Ausstrahlung des vorderen Bereichs des Platzes mit den Sitzge-
legenheiten erreichen. Die Reichweite des WLAN Signals wird für die weiter entfernten Sitzge-

legenheiten voraussichtlich nicht ausreichend für eine stabile Internetverbindung, zumindest aber sehr schwach sein. Eine vollständige Ausleuchtung des Laimer Anger ist aufgrund der hohen Tiefbaukosten wirtschaftlich nicht vertretbar.

Vor dem Hintergrund der hohen Bereitstellungskosten möchten wir Ihnen bereits an dieser Stelle mitteilen, dass wir der Empfehlung aus der Bürgerversammlung Ihres Stadtbezirks am 24.06.21 „WLAN im Hogenbergpark“ (Empfehlung Nr. 20-26 / E 00072) nicht nachkommen werden. Eine Erledigung dieses Antrags erfolgt separat.

Wir hoffen, dass die Bereitstellung von M-WLAN am Laimer Anger den von den Laimer Bürger*innen erhofften und erkennbaren Beitrag zur Erhöhung der Lebens- und der kulturellen Qualität im Stadtquartier leisten wird.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Erwin Glas